

Wahlprogramm 2025

Wir stehen an der Seite der Aussiedler und Spätaussiedler

Mehr als 4,5 Millionen Aussiedler und Spätaussiedler leben heute in Deutschland. Viele von ihnen waren in der ehemaligen Sowjetunion Repressalien und Verfolgungen ausgesetzt. Die Pflege der deutschen Kultur und Sprache sowie das Bekenntnis zu ihrer deutschen Identität wurde ihnen untersagt. Dank der weitsichtigen Politik unseres damaligen Bundeskanzlers Helmut Kohl sind sie in die Heimat ihrer Vorfahren zurückgekehrt.

Wir als CDU sehen die beachtlichen Leistungen und den unermüdlichen Fleiß der Aussiedler und Spätaussiedler. Sie sind ein großer Gewinn für Deutschland und sorgen mit dafür, dass unser Land stark ist. Ihre kulturelle Tradition ist eine Bereicherung für uns alle und sie ist – ebenso wie die Geschichte der Vertriebenen, Aussiedler und Spätaussiedler – Teil unseres nationalen Selbstverständnisses.

Politik für die Belange der Vertriebenen und (Spät-)Aussiedler zu gestalten war von Beginn an ein besonderes Anliegen der CDU. Ihre Anliegen haben daher auch im gemeinsamen Wahlprogramm der CDU und CSU für die Bundestagswahl am 23. Februar 2025 erneut einen festen Platz:

Wir werden Erinnerung stärken. Die Erinnerung an die Kultur und Geschichte der deutschen Familien aus Ost- und Südosteuropa sowie den Nachfolgestaaten der Sowjetunion halten wir weiter wach. Dazu stellen wir die Bundesförderung nach §96 Bundesvertriebenengesetz zukunftssicher auf.

Das Tor halten wir offen. Die weitsichtige Politik unseres damaligen Kanzlers Helmut Kohl führen wir fort. Wir treten weiterhin für die Aufnahme von Spätaussiedlern ein. Wir ermöglichen den Zuzug der ab 1993 geborenen Familienangehörigen. Die Bedingungen in den Herkunftsgebieten wollen wir weiter verbessern.

Lebensleistung werden wir würdigen. Wir beheben die bestehenden Benachteiligungen bei der Fremdrente.

Zuständigkeiten werden wir bündeln. Die Zuständigkeiten für Vertriebene, Aussiedler und Spätaussiedler bündeln wir wieder im Bundesinnenministerium. Wir stärken das Amt des Beauftragten für Aussiedlerangelegenheiten und nationale Minderheiten.

Liebe Landsleute, bis zur Bundestagswahl am 23. Februar 2025 liegen nur noch ein paar Wochen vor uns. Gemeinsam kämpfen wir für einen echten Politikwechsel - damit Deutschland wieder nach vorne kommt!

Gehen Sie wählen und schenken Sie Ihr Vertrauen uns als CDU, einem verlässlichen Partner der Aussiedler und Spätaussiedler.

Am **23. Februar** beide Stimmen
für die **CDU!**

